

LA OPINION

Diario de la tarde, independiente y de intereses generales

Director: Francisco Faerron

Editor
y Redactor,
J. LUIS BATRES

Administrador,
LUCAS RAÚL CHACÓN

Oficinas:
Frente al Teatro Variedades
APARTADO 1038

GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR
FRENTE AL VARIEDADES

Oficina General de
Abogacía y Notariado, Informaciones
comerciales, Cobros de cuentas y pa-
garés, inscripción de patentes, marcas
comerciales y de propiedad literaria en
COSTA RICA y resto de CENTRO AME-
RICA.

San José - Costa Rica

AÑO I

SAN JOSÉ, AGOSTO 26 DE 1914

NUMERO 63

FUMEN LOS CIGARRILLOS MARCA

CUBA

Son los preferidos del público - Probadlos y os convenceréis

DEPOSITO GENERAL:

Oficina de
Jacob A. Robles
en el Pasaje Jiménez

El famoso vino de mesa seleccionado marca

VERITAS

A ₡ 7-50 la docena
Ya llegó la sin rival cerveza **HIGH GRADE**

EL INVERNADERO

— DE —
ANDERSON
FRUTAS Y FLORES
PÁJAROS

Si quiere Ud. estar en el Edén, visite el nuevo establecimiento de don Alfredo Anderson, frente al Carmen.

Entre enredaderas de un jardín artístico y cantos armoniosos de pajarillos, probará Ud. las mejores frutas del mundo y sentirá sensaciones de arte que le llenarán el alma de felicidad.

No. 66 Sag. a. s. o. Alt.

El Doctor Emilio Echeverría

avisa a su clientela que ha trasladado su despacho a la oficina contiguo a la Casa de Salud, frente al Parque Central, donde atenderá de 11 a 4 p. m.

Especialidad en enfermedades del cutis.

23 Junio a. s. o. Alt.

Hotel Central

Se admiten pensionistas
a precios muy reducidos

Frente al Banco Anglo Costarricense

No. 50, 22 Jun a. s. o.

Fiestas en Heredia

¿Conoce Ud. a don Nicolás Yamarella? Cuando necesite un buen calzado, pregunte por la «Zapatería Central», que es la más moderna y la mejor. A ciento cincuenta varas al Sureste del Parque, entre la tienda de don José Zamora B. y la habitación de don Ricardo Morales, encuentra a Yamarella, siempre atento y listo para atenderlo. Allí verá el estilo moderno, elegancia y buen calzado, porque continuamente hace pedidos a casas europeas de hormas y material, y su calzado tiene fama. El nombre de Yamarella es el favorito en la Sociedad y de las personas de buen gusto, y por eso vemos los grandes pedidos que se hacen a la «Zapatería Italiana».

No pierda la ocasión, si desea un buen negocio, que le auguramos provechoso, y será su eterna salvación.

N. 61-20 Jl.-20 ag.— Alt.

Molino Costarricense

HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado **Agentes Exclusivos** de nuestra harina en la forma siguiente:

San José: Segundo Zonta
Cartago: Luis Felipe Odio
Heredia: Negrini Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS.

Dr. E. Federico Kriebel

DENTISTA AMERICANO

Frente al swich del tranvía.-Cuesta de Moras

50 varas al Este de la Botica Nueva

Iniciativas de LA OPINION

Previendo el posible encarecimiento de artículos de primera necesidad, tanto el Estado como las diversas Corporaciones que están obligados a mirar por el bien público, deben desplegar sus energías y multiplicar sus esfuerzos para que la producción de frutos de rápido desarrollo se eleve tanto como sea posible.

Al efecto, LA OPINION propone que en el Campo de Ensayos de Guadalupe, se haga una siembra de papas con fondos del Departamento de Agricultura. El Gobierno tiene máquinas y abonos y esta es ocasión muy oportuna de dar a conocer las ventajas del cultivo racional e intensivo, a la vez que se proporciona trabajo a algunos jornaleros que aprenderán prácticamente a hacer la siembra del espléndido tubérculo que muy

bien puede sustituir el maíz, el arroz y aun el trigo también.

Los Municipios y Juntas de Educación harán obra muy meritoria si, auxiliados por escuelas y autoridades despiertan el interés por la siembra de papas entre los escolares, obsequiando semilla a aquellos que tengan terreno donde sembrarla.

Suponiendo que mil niños siembren una área de papas cada uno y que cada área dé un rendimiento de 50 kg., se tendría un rendimiento de 50,000 kg. en la cosecha, que aliviaría las dificultades de muchos pobres durante algunos días. Es preciso enseñar al pueblo a esforzarse y la ocasión no puede ser mejor, pero el fin se consigue ayudando a los que tienen necesidad y deseo de remediarla con su propio empeño.

DE PLURIBUS UNUM

Hay una casa de comercio en esta ciudad que a pesar del conflicto europeo y a pesar de que la gran mayoría de sus artículos son importados de Francia y Alemania, no ha alzado sus precios ni piensa alzarlos nunca. La regla de conducta que se ha trazado para estos días de escasez el gerente de la referida casa es la de mantener sus precios bajos, justamente para que la mayor realización que de esa

manera consigue, le proporcione mejores utilidades. Es laudable el proceder de esta casa cuyo nombre daré para que nadie se quede sin visitarla: es la Librería de Trejos Hermanos que tiene una gran existencia de artículos franceses y alemanes y en su ramo de tipografía ejecuta los trabajos más nítidos y artísticos siempre a precios muy económicos.

UN OBSERVADOR

Zapatería de R. Aquiles Sánchez

— Calle Central Sur —

30 Jun a. s. o. Alt.

Tiraje de hoy: 5.500

EL GREMIO

Antonio Urbano y Hno.

Lado Norte del Mercado

ABARROTES EN GENERAL

Facilidades a los clientes

No. 31, 22 de Jun. a. s. o.

Lechería Holandesa

Desde esta fecha se ha abierto al público esta Lechería situada frente a las oficinas de los señores Lindo Bros. Se expende leche al pie de la vaca a las seis y media de la mañana y a las dos de la tarde, y leche refrigerada durante todo el día hasta las cinco de la tarde.—Hay un salón confortable para todas aquellas personas que no quieran entrar al Departamento de vacas.

San José 1.º de agosto de 1914.

LUIS FERNÁNDEZ y Cia.

No. 65, 2 agosto. A. s. o.

Carlos H. Prestinary
Corredor Jurado y Comisionista
Representante de casas americanas

Oficina: Calle 4a. Sur N.º. 13

frente al Banco de Costa Rica.—San José C. R.

V. V. Lebedjeff Engineering & Supply Co.

Equipos para Ferrocarriles, Minas y Fábricas

Maquinaria y surtidos para ingenios de azúcar

Toda clase de Materiales de Construcción

Oficina principal: 11 Broadway, New York

Carlos H. Prestinary Representante

San José, Costa Rica

Teléfono 79 Apartado 4

Como debemos mirar por nuestros intereses

Para la buena marcha de un negocio, por pequeño que sea, necesita Ud. llevar una contabilidad para darse cuenta exacta de las ganancias o pérdidas, y del estado en general de sus negocios.

Diríjase Ud. hoy mismo por escrito al apartado de Correo No. 764 bajo las iniciales de J. M. quien se hace cargo de llevar contabilidades de fábricas, talleres y pulperías, por un precio sumamente económico.

Me hago cargo de hacer inventarios

17-ags. o.

Carlos H. Monlouis

Ofrece de nuevo sus servicios en la preparación

de banquetes, comidas, cafes, etc. a domicilio dentro o fuera de la capital

Su nombre es la mejor recomendación.

Trato afable —:— Precios módicos

Dirección Casa de don Manuel Artavia Paso de la Vaca

58-65 Jl.-1. ag.

Tip. Trejos Hermanos, contiguo a La Alhambra

—:— FABRICA DE PUROS —:—

CASTRO AVILÉS Hnos.

San José, Costa Rica. —:— Establecida en 1909.

Producción diaria: 10.000 puros

NOTA EDITORIAL

En los anales

CONSTITUYEN una plaga los niños mendigos que pupulan por las calles de la ciudad y que asedian en los sitios públicos a los transeúntes pidiendo dinero con que comprar alimentos o medicinas para sus madres o hermanos enfermos. Estos pobres niños que desde edad tan temprana mienten con asombroso cinismo son víctimas de la holgazanería y de la desvergüenza de hombres degenerados que pasan el día escondidos en las casuchas sucias e infectas de los arrabales para salir en la noche a robar. Los desdichados que van a implorar la piedad de las gentes de buen corazón vuelven a sus casas con los pocos centavos que han podido recoger y el óbolo generoso de la caridad va a parar sin demora a la taberna.

Si se investigara cuidadosa e inteligentemente el domicilio de los pordioseros infantiles, la sociedad sabría bien pronto, con informaciones exactas, que la prostitu-

ción ha cundido vertiginosamente entre las familias más pobres de la ciudad, no por falta de pan, sino por el abandono de las autoridades, que no han querido perseguir a los infames viciosos que lanzan a sus tiernos hijos a la deshonra, mientras ellos harapientos y miserables, se adiestran cada día más en las habilidades del robo.

La sociedad no debe continuar indiferente ante el riesgo gravísimo que para el porvenir del país constituye el acrecentamiento de niños menesterosos que se resisten a hacer un pequeño servicio a cambio de un bollo de pan o un plato de comida, pero que no sienten rubor de tender la mano para pedir una limosna y que no tienen reparo para insultar a quien no los satisface. Ella debe ser severa con los indigentes vagabundos y debe exigir que busque las guaridas de las fieras humanas que negocian con el pudor, con la tristeza, con la candoridad de inocentes criaturas que se precipitan en la pendiente del vicio empujados por los que más bien debieran encaminarlos por la senda de la virtud y del deber.

La Cárcel y el Manicomio son el destino cierto de tantos niños pálidos y desaseados que bien dirigidos, y

librados de la influencia perversa de sus padres o tutores podrían, gracias a una vigilancia más efectiva, llegar a ser elementos de valía para el bienestar nacional.

El hábito de vivir del esfuerzo ajeno se desarrolla vigorosamente en los niños y en él debe buscarse la ineptitud para el trabajo diario tan frecuentemente en la adolescencia de las ciudades. Por otra parte, qué respeto a sí mismo, qué decoro, qué delicadeza puede tener una niña que a cambio de una moneda devuelve con sonrisas y simpatía los requiebros asquerosos del perverso que fungiendo sentimientos de piedad la inclina mañosamente hacia la prostitución? Y qué confianza en sus propias fuerzas, qué seguridad en su propio brazo, qué altivez puede alentar un muchacho que en vez de doblegarse bajo el peso del trabajo y encallecerse la mano con la herramienta no sabe hacer otra cosa que pedir limosna.

Por amor a la Patria, por el bien de nuestros conciudadanos, por el prestigio de nuestras instituciones, insistiremos sobre esta seria cuestión, que es del más alto interés social.

Sección cablegráfica

LONDRES, 24.—La oficina de la Prensa dice: fuerzas británicas combatieron todo el domingo hasta después de media noche en las cercanías de Mans conservando sus posiciones.

PARIS, 24.—Susúrrase que los alemanes tomaron Nancy pero esta noticia no se confirmó oficialmente; se dice que se libra una gran batalla de las fuerzas anglo francesas contra el grueso del ejército alemán y que hoy la misión de los aliados trata de detener al enemigo en Bélgica, mientras avanzan los rusos.

LONDRES, 24.—La oficina de la Prensa, oficialmente anuncia que de Namur se recibieron noticias, habiéndose tomado la primera línea de las defensas de Namur, eso requería la retirada de nuestras tropas a la línea de operaciones del río Sambre.

PARIS, 24.—El Ministro de la Guerra anuncia que los ejércitos franceses están en batalla desde el sábado; que los alemanes intentaron repeler el ala izquierda de los franceses, pero que los franceses siguieron sus movimientos minuciosamente y ahora en ala izquierda francesa se encuentran los ingleses que atacan el ala derecha de los alemanes.

La extrema izquierda francesa se aligeró y está preparada para cualquier eventualidad que pudiera venir del Norte.

NEW YORK, 24.—Un mensaje especial al «Herald» de Boloña, el lunes, dice que los refugiados de Lila llegaron allí ya muy de noche, huyendo del avance de los alemanes en dirección de Lila; dicen que las tiendas están cerradas y que los habitantes preveen un combate al Norte de la ciudad.

LONDRES, 24.—El corresponsal militar del «Daily Express» dice que la caída de Namur fué casi sin lucha y de una manera incomprensible; nada parecido a lo de Lieja, apesar de haber tenido especial para los preparativos de sus defensas; parece haber caído como un castillo de naipes, probablemente un ataque de noche con fuerzas abrumadoras o quizá la plaza fué

evacuada por las tropas que se dice habían sido agregadas a la guarnición con el objeto de una defensa activa y ahora la línea del río Sambre se ha hecho desde este momento insostenible haciendo inevitable la retirada del ejército francés, que hasta la vez, había estado distribuido a lo largo del río. No sabemos si la retirada es precipitada o si se hace disputando el terreno en la dirección de Merton y Mezieres con una retaguardia apropiada para las operaciones delante de las cuales se esperaba causar grandes bajas a los alemanes.

LONDRES, 24.—El corresponsal militar del «Daily New» dice: parece que el ala derecha de los aliados entre Charleroi y Namur se dirigió otra vez a este punto, quizá para intentar un poderoso ataque con el cual Groffe espera rechazar a los alemanes para el Norte, pero estas fuerzas de los aliados concentradas en Charleroi y Namur se descubrieron y entonces les vino un ataque del Norte sobre el Sambre y simultáneamente otro ataque a través del Mosa y para evitar ser cogidos entre dos fuegos abandonaron Namur a sus propias fuerzas, retirándose mientras todavía era tiempo de hacerlo hacia la frontera. Sorprende la ausencia de explicaciones de su caída, apenas después de un ataque de 3 días.

COPENHAGUE, 24.—De fuente fidedigna se sabe aquí que el estado del Emperador Francisco José es muy grave, que su muerte es cuestión de horas.

WASHINGTON, 24.—El Embajador alemán recibió del Ministro de Relaciones de Alemania un despacho que textualmente dice: El ejército del Kronprinz obtuvo una victoria decisiva al Noroeste de Dieden Hoffman contra 5 cuerpos de ejército francés, y se les cortó la retirada hacia Verdun al ala del Sur francesa y les arrojamos al travez del Mosa en completa derrota. Los perseguimos y les tomamos muchos prisioneros. Se declara que los franceses no pueden continuar enfrentándose al

Aerogramas de la tarde

TOKIO, 25.—Los japoneses bombardean a Kiao Chau. Los japoneses esperan perder 100.000 hombres antes de que capitule el fuerte.

VIENA, 25.—Austria ha declarado la guerra al Japón, en vista de la declaración de guerra de ésta última a Alemania.

ST. PETERSBURGO, 25.—Se susurra que 1.000.000 de rusos están a una distancia de 200 millas de Berlín. Los rusos sostienen actualmente toda la región de Prusia en Rhennish.

PARIS, 25.—Se susurra que los aliados han sido rechazados en la segunda línea de defensa; la batalla se está librando desde el sábado. Grandes pérdidas de vidas en ambos lados.

SAN PETERSBURGO, 26.—Se dice que los rusos han tomado varios fuertes en el Sur de Parnopol, y ha rechazado 2 divisiones de caballería austriaca. Los alemanes han tomado en el Norte la ofensiva.

LONDRES, 25.—Despachos de Hagne dicen que los belgas han perdido 16.000 hombres y tienen 50.000 heridos.

ROMA, 25.—Austria reconcentra sus tropas en la frontera italiana.

ANTWERP, 25.—Los aliados rechazaron a los alemanes en Malines.

WASHINGTON, 25.—El primer cuerpo del ejército alemán ha rechazado a algunos cuerpos del ejército ruso, que avanzaban sobre Gumbinnen, haciéndoles 8.000 prisioneros rusos y tomando cañones rusos.

Divisiones de caballería alemana batieron a varios cuerpos de caballería rusa, tomando prisioneros rusos.

El avance de los franceses en el Norte de Alsacia ha fracasado.

El Príncipe de la Corona a la cabeza de su ejército avanza al Norte de Metz, a ambos lados de Longwy; derrotó y repelió al ejército francés que estaba enfrente.

Otro cuerpo de ejército alemán bajo el mando del Príncipe heredero de Baviera, después de derrotar y perseguir a los franceses en Lorena, entre Metz y los Vosgos, avanzó hasta la línea Lunneville-Biamont.

fuego terrible de nuestra infantería.

TOKIO, 24.—Los barcos de guerra japoneses, franceses y rusos, comenzaron el bloqueo de Tsingtau y simultáneamente el bombardeo por tres escuadras japonesas. Se desembarcarán 40 mil japoneses para tomar a Kia-Chau. Austria evitó la guerra con el Japón, conviniendo en desarmar el crucero «Kaiserin Elizabeth» actualmente en Tsingtau.

GINEBRA, 24.—Tan luego se ha comenzado la concentración italiana en la frontera austriaca, Francia ha desguarnecido la mayor parte de la frontera suiza. Se susurra que el ejército italiano se ha aumentado a 800.000 hombres.

PARIS, 24.—Oficialmente se anuncia que el combate general continúa desesperadamente; que hay inmensas

bajas por uno y otro lado.

LONDRES, 24.—Un despacho de Ostende al «Daily Telegraph», dice textualmente que un inglés que consiguió salir de Bruselas cuenta que los alemanes atraviesan aquella ciudad con dirección al Sur, con la mayor rapidez posible; que se calcula que han pasado más de 200.000 en las 48 horas; que han pasado después de la ocupación; que van equipadísimo y más aptos que antes de marcharse. Encontró a unos oficiales en un café y que le dijeron que las tropas venían haciendo de 30 a 40 millas diarias; dice que observó que todos los detalles eran perfectos; que de los millares de carrés que llevaban, ninguno era revisado; que todos eran contruídos para el servicio militar y llevaban la marca del Gobierno; que llevaban

juegos de herraduras de reposito para los caballos, colgados de los estribos; que en Waterloo vió una parte de la artillería; que se apresuraba para Mons y que contó 230 cañones.

LONDRES, 24.—Alemania ha dado un golpe terrible a los aliados que consiste en haber rechazado el ataque de los aliados en Mans y además la toma de la primera línea de defensa de los aliados y Namur; que grandes columnas invadieron a Francia, tomándole 150 cañones de Lenuville a Nancy; que Francia avanza rápidamente con 3 ejércitos al frente de los alemanes, uno procedente de Havre para encontrarlos en Neun-chate Aig, el segundo de Sedan para atacar los invasores por Luxemburgo y el tercero de Chimay por Bélgica en auxilio de los aliados por Mans.

LONDRES, 24.—Los diarios citan a la Taglichschendeschau que dice: Bélgica lamentará ahora el haberse opuesto a su poderoso vecino, y añade: Inglaterra pagará caro su intervención, teniendo una base naval alemana permanente en las costas de Bélgica, pues los órganos pangermanistas declaran que se incorporarán al imperio las partes de Bélgica ocupadas actualmente, según el Corresponsal del «Times» en Venecia.

Que las bajas de los austriacos en el Drina, no deben sorprender por la superioridad numerosa del enemigo y porque luchan defendiendo su existencia. La «Exchange Telegraph Co.» anuncia de Niesh que la artillería Servia hundió unos

grandes barcos y ocho transportes cargados con tropas austriacas y que se concentraban a orillas del Drina, preparándose para un nuevo ataque a fin de recuperar el terreno perdido.

BERLIN, 24.—Despachos inalámbricos transmitidos a la estación de Sayville, en Estados Unidos para la Prensa Asociada, dicen que se anuncia oficialmente que el ejército alemán que comanda el General Duque Albrecht de Watemburgo, derrotó a los franceses en Newfchateau, avanzándoles muchos cañones, banderas y prisioneros, entre ellos varios Generales y que se persigue ahora al enemigo que se retira; que los alemanes capturaron 150 cañones en Luneville, Blamint y Girey, donde el ejército comandado por el Kronprinz arrojó a los franceses de Longwy y los persigue hacia el Oeste; que los alemanes están al Oeste del Mosa y q' en su avance contra Maubeuge derrotaron una brigada de caballería inglesa.

LONDRES, 24.—La línea de batalla se extiende desde Mons a Nancy. Los aliados pasan de un millón y los alemanes de un millón doscientos mil.

SAN PETERSBURGO, 24. Los rusos han entrado setenta millas en territorio alemán con grandes fuerzas que marchan sobre Koenigsberg, habiendo ocupado ya Soldavi dominando el ferrocarril a Danzig.

Anúnciese en LA OPINION

En el Banco Anglo un trabajador cae del segundo piso

Esta mañana a las 10 a. m. el trabajador Francisco Vargas, albañil, vecino de esta capital intentó bajar por una escalera para ir a su casa a almorzar, pero la fatalidad quiso que no colocara bien los pies y cayó a la calle junto a la línea del tranvía con todo y escalera. El golpe que recibió el

desgraciado obrero fué tremendo y dos lesiones una en el cerebro y otra en la espalda.

Fuó atendido en el acto por los Doctores Zumbado y Zúñiga, quienes aconsejaron trasladarlo inmediatamente al Hospital para su curación. Se teme mucho por la vida de este hijo del trabajo.

Nuestros colaboradores.

Guerra!

De nada han servido las tristes lecciones del pasado! De nada las protestas de amistad internacional y de nada tampoco los tratados de paz y las instituciones pacifistas que con tanto afán y esperanzas fueron fundadas!... Mientras haya cañones habrá quien los dispere.

Ya ha llegado por fin la conflagración europea que pondrá en el campo de batalla de veinte a treinta millones de seres humanos cuyo único anhelo será destrozarse unos a otros. La mitad de ellos quedarán tendidos en el campo del deber y mientras los que quedan levantan monumentos a la memoria de los caídos, diez millones de familias enlutadas llorarán la pérdida de un ser querido. Será una viuda llorando su esposo, o una madre llorando su hijo. Cuántas ilusiones desvanecidas! Cuántos hogares entristecidos!

Lo que sobra a la humanidad de valor colectivo, le falta de valor individual. Qué ejemplo más bello los de aquellos tres Horacios contra los tres Curios que se sacrificaron noblemente para salvar la vida de miles de sus hermanos. Hoy ya no son tres contra tres los que van a batirse. Son millones de millones que llenos de esperanza y de patriotismo van a sacrificarse por su patria, ya que las cabezas dirigentes no supieron evitar la catástrofe. Es hermoso morir por la patria, sabiendo que se ha cumplido el sagrado deber de defenderla y que la bandera que nos cobija flamea más gloriosa y más orgullosa al ver caer bajo sus pliegues los valientes que por ella vivieron y por ella han muerto, pero es triste saber que al mismo tiempo se deja una madre desconsolada, cuyas lágrimas los pendones victoriosos nunca lograrán secar. Cuántos hogares que hoy son felices, mañana llorarán la pérdida del hijo, del esposo o del padre!... Cuántos corazones que hoy están llenos de alegría y mañana ensangrentados vertirán lágrimas de dolor!... La guerra!... La carnicería humana en la cual las epidemias rivalizarán en su obra de devastación con el fuego

mortífero de la metralla. Centenares de buques que hoy zurcan libremente los mares, serán hundidos a cañonazos, llevándose en sus entrañas millares de seres humanos, que hallarán en el fondo del mar una tumba fría y silenciosa. Lo que hoy son ciudades grandes y hermosas serán mañana montones de ruinas, escombros y cuerpos mutilados. Lo que la mano del hombre laboriosamente edificó, será despiadadamente destrozado por la misma mano que lo creó. Habrá perecido la flor de la juventud, de esa juventud laboriosa que habría dedicado sus actividades al pacífico engrandecimiento de su patria. Esa juventud estudiosa entre la cual debía haber genios en principios de desarrollo. Emulos de Pasteur, de Wagner y de Thomas, Alva, Edison, de Fulton, de Marconi, de Goya o de Cervantes. Mil bienhechores de la humanidad que ya en la literatura, en la ciencia o en el arte, habrían sido glorias mundiales cuya obra habría contribuido al bienestar universal, muchos de ellos habrán muerto tal vez al borde de un inundo precipicio en donde ni siquiera las aves rapaces habrán respetado su cuerpo helado.

Y quedarán las naciones privadas de los hombres que más necesitan para asegurar la superioridad racial en las generaciones venideras. Al quedar desmembradas, son sus mejores miembros los que pierden esos países y los que pierde la Raza Hermana. Es la juventud que perece. Qué cuadro más triste en este siglo de civilización!...

Pero el deber lo impone. No son leyes de la Naturaleza, pero son tradiciones sagradas que nos legaron nuestros padres; y si ellos supieron caer al pie de su bandera luchando por la Patria, sepamos hacer honor a la sangre que nos dieron.

La Patria se defiende con razón o sin razón.

Costa Rica, agosto 1914.

MARIO RIBAS

Imp. y Lib. Trejos Hnos.

Campo pagado

El timo de los cupones

En LA OPINION de ayer hablamos en contra del timo de los cupones que se está verificando por varias casas de esta ciudad, pero no fué nuestra intención aludir en nuestros conceptos el negocio que en forma de cupones tiene establecido la acreditada sastrería de Dn. Gonzalo Artavia. Este es completamente distinto en la forma y el fondo y para conocimiento del público en general, publicamos exactamente las condiciones y forma del negocio.

1º.—El interesado toma un libro de cupones mediante el pago de ₡ 5-00 que se le acreditan como primer abono a un flus de ₡ 50-00.

2º.—Si los nueve cupones que el cliente retira, logra obsequiarlos a personas que vayan a la sastrería dicha con el mismo objeto; esto es, a abrirse cuenta en la casa por otro flus en la misma forma, el interesado obsequiador de los cupones, ob-

tendrá el traje tan solo por los ₡ 5-00 que fué su primer y único abono.

3º.—En el remoto caso que ninguno de los cupones obsequiados por el cliente lo beneficien, en la forma que se dijo antes; éste no perderá sus ₡ 5-00 que pagó al retirar el libro, pues perfectamente puede tratar con la casa la forma en que puede continuar sus pagos, sin que ésta pueda obligarle a saldar ₡ 50-00 por el flus, sino ₡ 45-00 que sumados con los ₡ 5-00 mencionados forman un total de ₡ 50-00.

Satisfacemos así a la Sastrería Artavia para no perjudicarla en sus esfuerzos, pues en verdad la fórmula empleada por esta Sastrería es muy diferente de la que tienen establecida algunas casas de especulación poco escrupulosas y de las que hablaremos en próximos artículos.

Sociedad de Instrucción y Recreo del Personal Docente

Esta noche a las 7, en el Colegio Superior de Señoritas se celebrará la reunión, acostumbrada, con el siguiente

PROGRAMA:

1. Pieza de concierto, ejecutada al piano por don José Manuel Blanco.
2. El Dibujo. Conferencia de don José María Osma, (primera parte).
3. Pieza de Concierto, ejecutada por don José Manuel Blanco.
4. El Dibujo. Segunda parte de la Conferencia del señor Osma.
5. El Barbero de Sevilla. Rossini. Mandolina y guitarra. Señorita Eduvigis Wilking y profesor Corredera.
6. Cómo formar la geografía patria? Exposición de don José Guerrero.

Además, el domingo próximo a las 9 a. m. en los

salones del Liceo de Costa Rica, se efectuará un match de basket ball en honor a la muy culta y distinguida Sociedad de Instrucción y Recreo.

Los teams que tomarán parte en el juego se componen de los siguientes jóvenes:

NEGROS: Carlos Montero B., (Capitán) Alfredo Serrano, Carlos Aguilar, C. Pacheco.

BLANCOS: José Astúa, (Capitán), H. Castro, Guillermo Carranza, J. T. Romero, J. B. Romero.

Don Samuel Montandón Profesor de gimnasia en el Liceo, actuará como juez.

Para quien quiera

trabajar independiente, se avisa que en esta oficina vendemos el mejor tramo de pulpería en el centro del Mercado de esta ciudad, haciendo esquina. Tiene una clientela numerosa y mercaderías frescas, nada de huesos. Derecho de llave conforme a las circunstancias, baratísimo.



Los mejores pájaros cantores, frutas y flores, se consiguen donde Anderson en

El Invernadero

frente a la Iglesia del Carmen.

Persecución a los revendedores

Las autoridades de todas las ciudades principales del país, han recibido orden de la Secretaría de Policía de perseguir activamente a todos los individuos que se dedican al negocio de comprar verduras y otros artículos de primera necesidad para revenderlos después en los mercados.

La persecución se ha iniciado con buenos resultados pues parece que en esta capital, en Alajuela, Cartago y Heredia ya han sido detenidos por la policía muchos

revendedores a quienes se les ha impuesto las multas correspondientes.

Con ese motivo los revendedores han disminuido de manera notable y los detectives están sobre aviso para seguir los pasos a los que se van a los alrededores de la población a ejercer su industria.

Se cree que esta medida contribuirá poderosamente a impedir que suban de precio los artículos que son objeto de la reventa.

Robo en la casa del Doctor Espinosa

En el precioso chalet del Dr. don Rodolfo Espinosa, en el Barrio de Otoya, se efectuó un robo ayer.

Como todo el mundo sabe, el estimable Doctor se encuentra actualmente en Europa, a donde partió en busca de salud para su estimable señora esposa doña Ester Meserville, la que afortunadamente hemos sabido se encuentra muy bien después de haberle practicado una delicadísima operación

quirúrgica. Pues bien, al partir el doctor dejó al cuidado de su casa a honrados y antiguos sirvientes, quienes hoy dieron cuenta a la policía de investigación, q' se había verificado un robo de objetos en una de las habitaciones de la casa.

Para no estorbar la investigación necesaria no damos ms detalles que oportunamente exponaremos.

Notas policiacas

La Ambulancia condujo al Hospital a Juan González ú. ap., policía que fué herido en Guápiles, y traído ayer por el tren del Atlántico.

—En la casa de una señora Pinto, al costado Norte de la Estación del Atlántico, los ladrones estuvieron falseando la puerta y como sintieran q la familia observaba el hecho se retiraron. La policía tomó nota del caso.

—T. Gamboa fué apresado y puesto a la orden de la Agencia Segunda por queja que contra él presentó doña Elena Brawn, de haberle robado unas macetas de su casa de habitación.

—También lo fueron C. Barahona y E. Ramírez, porque amenazaron a Adolfo Laes.

—Citados M. Sáenz y J. Marquez, por haber reñido de palabra en el Teatro Nacional, por cuestiones de entradas al mismo.

—Ramona Barrantes Sánchez dió parte que su hijo le había hurtado unas piezas de ropa, por lo cual pedía la señora que lo capturaran, pero al tratar de hacerlo la policía le sobrevino un ataque al muchacho, por lo que pidió la madre que se lo dejaran en paz.

—En la calle 16 y avenida 8a. faltan 2 tablancillos en el caño que atraviesa la calle con peligro para los transeúntes y vehículos.

—En la calle 2a. y avenida 12, mató un perro el automóvil No. 16, debido a la gran velocidad que llevaba.

—Murió la niña Zoila Rosa Chavez, de 13 años.

—M. Castro, fué detenido porque sustrajo unos aguacates de un tramo del Mercado.

—H. Lauson, por negarle un poco de dinero a Otilia Castillo.

—Detenido P. Camacho, por portación de arma prohibida.

Suscríbese a LA OPINION

Edgar Knöhr y Cía.

SAN JOSE

LIMON

Depósito en Puntarenas

Importadores de toda clase de géneros y abarrotes de altas calidades

Surtido constantemente renovado. Especialidad en lienzos

Unicos concesionarios del BETÚN 410. — — — El gran remedio CARMOL.

PARA

Reumatismo
Anemia
SANGRE IMPURA

De venta por la Botica del Comercio

TOME

ES=VE=MEX=O

(No contiene Mercurio ni Arsénico)

En Cartago: Botica Guzmán C.

PARA

Falta de apetito
Mal colorido
DECAIMIENTO FISICO

Artista? Brade.

22. S. S. O. AIT.

Las mejores cervezas
fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y aguas gaseosas
de calidad inmejorable

Almacenistas y Pulperos

Bacalao marca DIRECTOR, el más fino que viene al país, con o sin espi-
na, en empaques corrientes y a precios muy bajos, tiene constantemente
fresco

“La Argentina”

Liberales descuentos al por mayor

30 Jun. a 30 Jul.

The English Construction Company Ltd.

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

—Costa Rica—

Casas particulares, Edificios Nac.ona.es y Municipales.
Pagos por mensualidades reducidas. Especialidad en edifi-
cios de estructura metálica y cemento armado.

Mapa militar

El inteligente joven don
Carlos Herrero ha hecho un
mapa descriptivo del cam-
po de operaciones principal
de la actual Guerra Euro-
pea.

En él se podrán ver cla-
ramente las plazas fortifica-
das, los fuertes, los límites,
ríos y pueblos más insignifi-
cantes donde se desarrollan
las sangrientas batallas que
han de cambiar el mapa
europeo. Nosotros publica-
remos en nuestro periódico
este precioso mapa y mien-
tras así lo hacemos podrán
los interesados comprarlo
en la acreditada Librería de
Trejos Hermanos.

Nueva Casa de Salud

del doctor Mariano Rodríguez
Situada frente al Parque Nacional, cerca
de la Estación del Atlántico

Ofrecida a todos los médicos de la República para tratar
a sus enfermos con todas las comodidades deseables.

Tiene una sala de operaciones muy bien montada

San José - Costa Rica - América Central

Gran restaurant La Europa

El mejor en su especie por su cocina, higiene
y buen trato.
Especialidad en banquetes; servidumbre amable
y exquisita bodega de vinos y demás licores.

Octavio Loaiza

Avisa al público que para mayor comodidad en los trabajos
que se le encomiendan pueden comunicar las órdenes a los telé-
fonos números

97, 233 y 399

a toda hora del día y de la noche.
Esta Jardinería Central cuenta con 3 jardines y com-
petentes empleados.

10 agosto a. s. o.

Aceites y Vinagres finos

Vinos buenos. Conservas de marca

En LA GRAN VIA

No. 14.-8 de Jun. a. s. o.

E. DE BENEDICTIS

Breva Diana

Importada para detallar a 10 céntimos la tableta
Esta clase es manufacturada por verdaderos
expertos y siempre hay de venta en los
principales almacenes y en la oficina de

WALTER J. FORD

n. 57 41. a. s. o.

YO

le aseguro a Ud. que
mi casa le servirá siem-
pre bien y a su entera
satisfacción en todos
sus ramos.

Pagamos intereses
sobre depósitos, así:

Cuenta corriente y vista...	6 % anual
Un mes plazo.....	8
Tres meses plazo.....	9
Seis meses.....	10

HAY

Agencias en Limón,
Puntarenas, Grecia, Tu-
rrialba Heredia y Ala-
juela.
DESPACHOS DE ADUANA
Limón y Puntarenas

Representaciones de primera clase en muchos ramos. Siempre podemos dar
buenos plazos y condiciones muy favorables a nuestra clientela. Extensos muestrarios
de Géneros, Abarrotes, Maquinarias, Whiskyes y otros licores.

Firma Bancaria: JUAN FERNANDEZ MORUA Oficina principal SAN JOSE

Sombrerería moderna de Roberto Maroto Brenes

Mi sombrero de paja debo lle-
varlo a esta sombrerería, donde
por 75 céntimos me lo dejan
más nuevo y más elegante que
cuando lo compré. Con sus nue-
vos procedimientos es la única
en su género que más garantías
ofrece en sus trabajos.

Novedades para el arreglo de
sombreros de pita suaves y al
natural, asegurándoles mucha du-
ración. Para bombines y som-
breros de fieltro es conocida su
especialidad.

Boarding House

50 varas al Oeste
de la Imprenta Nacional
Casa de Amelia v. de Contreras
Cuartos y alimentación baratísima
Mesa excelente :-: Buen trato
Teléfono 511. :-: Apartado 1047

Rafael Cruz Meza

Cirujano Dentista

Incorporado en la Facultad de Medicina de Costa Rica

Precios módicos :-: Esmerado aseo

—ESQUINA S. E. del MERCADO—

Frente a don Chepe Esquivel

Antigua casa del Doctor Cruz

n. 59-65 jl. a. s. o.

El Bálsamo de Oro

Cura la impotencia en todos sus grados

Lo venden
todas las boticas

10 agosto a. s. d.

IMPORTANTE

Azúcar de familia de Juan Viñas de

1ª 2ª y 3ª CLASE

Para precios y condiciones dirigirse a

LINDO BROTHERS.

San José

Fábrica Nacional de calzado

El aumento diario de nuestra numerosa clientela
es el mejor elogio que podemos ofrecer al público
de las condiciones

y buena calidad de nuestros artículos

Nunca ofrecemos lo que no podemos hacer

No. 11. 8 de Jun. h s o

LA CRIOLLA

es la harina que dá más rendimiento y la mejor clase de toste-
les. Pídala al fabricante, Santiago Fernández, o en los buenos
establecimientos de su localidad.

TELEFONO 379.

SAN JOSE

Nueva Funeraria

Muchísimo necesitábamos de una competencia. Don Alberto Madrigal
ha ensanchado mucho el servicio de funeraria con el propósito de considerar
al pueblo. Allí encontramos buenas cajas mortuorias, a precios bajos, la misma
que muebles de toda clase. ¿Quiere casar? o arreglar su casa? Vaya a donde
Madrigal y si necesita un ataúd para un pariente o amigo, compreselo a él y la
economía le sirve para unas misas. En Heredia, en casa del Lido, Chaverri, al
Sur del Edificio «Braulio Morales» está establecido.

:-: Visítelo y nos dará las gracias :-:

N. 62-20 jl.-20 ag.- Alt.

De Administración

Desde esta fecha en ade-
lante queda encargado de
la Administración de este
periódico el señor don La-
cas Raúl Chacón, a quien
deben dirigirse todas aque-
llas personas que tengan
asuntos que arreglar con
LA OPINION.

Para el envío de origina-
les, correspondencia y de-
más cursos de Redacción, al
señor J. Luis Batres.

Con el propósito de hacer

más rápido el arreglo de las
cuentas rogamos atentamen-
te a los señores Agentes se
sirvan mandarnos antes de
fin de semana las sumas que
tengan en su poder junto
con la nota del saldo que
aun les queda por cobrar.

Igualmente les suplica-
mos activar sus gestiones
para obtener la inmediata
cancelación de todas las
cuentas.

LA ADMINISTRACION

Lotes para construir

Alrededor de la nueva Plaza de Ganado, en San Pedro
del Mojón, en San Francisco de Guadalupe, a diez minutos
de esta ciudad y cerca de la Estación del Pacífico, vende con
largo plazo y en condiciones favorables para el comprador,

N. 63-23 jl. a. s. o.- Alt.

Carlos Volio Tinoco

Oficina: frente a la ex-Casa Presidencial.

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

San José

Teléfono 473

26. 8 junio. a. s. o.

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

150 varas al Sur del Parque Central, contiguo a La Josefina

J. Miguel Rodríguez

Gran surtido de maderas
de todas clases y dimensiones

Apartado de Correos 778

Este depósito vende las famosas
maderas del Coyolar, cortadas en
menguante

Teléfono 539